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《1818黄金眼》民生新闻研讨专辑

浙江电视台民生休闲频道选择在

《1818 黄金眼》“十八岁”的时候来细

致复盘，把 18 年来逐渐习以为常的现

象、概念重新问题化，分析其中哪些是

时代、环境赋予的，哪些是具备个体特

征的。这些经验中可以分享与借鉴的部

分是哪些，是一件非常有价值的事情。

首先，要在变化中来确定相对的不变

《1818 黄金眼》 诞生伊始，其本土

化的新闻内容，人本化的播报风格便带

给民众全新印象；内容上锁定百姓的生

存状态、生存环境，关注与百姓生活息

息相关的事件及讯息；形式上充分利用

现代传播手段，提高新闻报道的时效

性、互动性，以拉近电视媒介与社会大

众的距离。

立 足 民 生 ， 链 接 “ 附 近 ”， 是

《1818 黄金眼》 18 年立身之本。在当下

这个媒体系统重塑时代，需要坚持的还

是这个“本”，关注附近，建构附近，

在建立一种新型传播关系、新型群众关

系方面继续努力。以重塑党媒在舆论场

的影响力为目标，走好新时代党媒群众

路线。

第二，《1818 黄金眼》 释放的转型

信号是我们新一代媒体人施展自己的想

象和行动力的起点

我觉得有两方面可实践，一是民生

新闻要做出自己的风格。比如《都市快

报》有一点做得很好，它一直在培养记

者对生活小世界的观察能力，报道的细

节很多，但不是一地鸡毛，而是一种观

察。然后记者通过自己的语言叙述出

来，不一定是分析，但是叙述出来以后

的东西有一个内在性，把生活在这个时

代里的人的味道写出来了。我们觉得挺

亲切、挺真实，这是做民生新闻值得我

们去研究、实践的一个角度。

二是要有对媒体传播、宣传大势了

解。采编人员要了解传媒发展的一些趋

势性的东西。例如党媒再中心化的趋

势、区域治理标准化的过程，还有信息

传播，我们讲是场景化，内容生产云上

化等等，一系列趋势的学习可以对自己

的实践起到指导以及能力提升。

最后，能够 18 年坚持做这样一件

事，其实是选择了一种方法来做新闻。

选择这种方法，它首先肯定是一种勇

气，碰到这么多的困难、困境，坚持走

到今天，不是一般的勇气。回顾与展

望，我们更多要做的是提炼这种精神上

的资源。
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作为亲眼看着 《1818 黄金眼》 栏

目从诞生到走向成熟期的广电同行，我

曾以记者的身份跟 《1818 黄金眼》 的

记者在同一个新闻现场拼抢突发新闻，

后来又以《小强热线》栏目主编的身份

指挥团队跟 《1818 黄金眼》 拼抢新闻

小民生讲述大时代故事小民生讲述大时代故事
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